

EL DIARIO DE MENORCA.

Puntos de suscripcion.

MAHON.

EN PROVINCIAS.

En Mahon de D. D. Orfila. Remitiendo el importe de la suscripcion por adelantado.
 En provincias de D. M. Mascaró. Remitiendo el importe de la suscripcion por adelantado.
 En provincias de D. N. Fábregues medio de libranza.

Precios de suscripcion.

Menorca 6 reales al mes.
 Provincias 24 reales trimestre.
 Un número suelto $\frac{1}{2}$ real.

Anuncios y avisos.

Los suscritores a 8 mrs. por línea.
 Los no suscritores 12.
 Y las repeticiones a la mitad de precio.

SECCION DE NOTICIAS.

De las correspondencias particulares del *Diario de Barcelona* copiamos lo siguiente:
Nápoles 29 de noviembre.

Aprovecho la salida extraordinaria de un vapor que debe verificarlo hoy, para confirmar á V. las noticias que remiti ayer por el vapor ordinario, añadiendo de paso las que he podido recoger hasta última hora.

Decia á V. en mi anterior que se habia recibido en Nápoles á las dos de la tarde, un parte telegráfico de Salerno, anunciando que se habia empeñado un combate, y que desde Salerno se oian cañonazos en la direccion de Eboli.

El parte era exacto. En efecto, el día 26 hubo una accion muy reñida entre los piamonteses y los movilizados que salieron de Salerno bajo el mando del general della Chiesa y los insurrectos atrincherados en Ricigliano. El fuego empezó á las ocho de la mañana, y continuó por espacio de algunas horas con mucho encarnizamiento, terminando con la retirada de los piamonteses.

Después de la accion, el grueso de las fuerzas borbónicas avanzó, ocupando á San Gregorio y Campagna, cada uno de este nombre, mientras que las demás, á las órdenes del coronel de Langlais, dirigiéndose hácia Muzzo, entraron en esta ciudad, en donde fueron muy bien acogidas por los habitantes. Este movimiento estratégico es de la mayor importancia, pues Muzzo, situada en un país montañoso, y excesivamente cubierto de bosque, puede decirse que es la llave de la Basilicata y de la provincia de Salerno. Posesionados de esta inte-

resante posicion, los borbónicos pueden oponerse á las fuerzas que de Consenza y de Bari se dirijan á la Basilicata.

Todas las provincias se encuentran en el mayor estado de efervescencia á causa de las últimas leyes promulgadas, pero especialmente por las que se refieren á la quita y á la contribucion extraordinaria de guerra, y esto se les hace tanto mas sensible, cuanto que, como es sabido, el reino de las Dos Sicilias era el que pagaba menos de Europa. En algunos pueblos, los jóvenes se han dirigido á las Casas Consistoriales, haciendo pedazos las listas espuestas para el sorteo y quemándolas después, y en otros los habitantes han hecho resistencia contra la Guardia nacional de las ciudades vecinas, que habia acudido para restablecer el orden. En Nápoles es en donde el disgusto ha podido manifestarse menos violentamente, á causa de las fuerzas militares que la guardan, pero la agitacion se ha trasladado á los pueblos inmediatos.

A fin de no omitir ninguna de las noticias que circulan, doy á V. las siguientes, aunque bajo reserva:

Asegúrase que Foggia, capital de la Capitanata, y Venafro, ciudad situada en los confines de la Tierra de Labor y de la provincia de Molise, han sido ocupadas por los insurrectos. La posesion de la última de dichas ciudades es de mucha importancia á causa de su situacion al pié de las montañas que están ligadas con las de los Abruzzos. Lo que si se sabe de una manera oficial, es que existe una multitud de pequeñas partidas que forman una especie de cordon que abraza todo el país que se estiende entre las dos

provincias de la Tierra de Labor y de la Capitanata, esto es, desde Sora y Fondi, en la frontera romana, hasta los montes de Gargano á las orillas del Adriático.

En Val Caudino, entre Nola y Benevento, se halla una partida bastante fuerte de insurrectos cuyo cuartel general está situado en las alturas de Cervinara; esta partida no puede ser sorprendida en razon de poderse retirar en caso de ataque en cualquiera direccion.

Sin duda habrá llegado á noticia de V., el desgraciado fin del marqués Alfredo de Tresignies hecho prisionero en el combate de San Giovanni. El comandante piamontés Savini, que le cogió, le dió solamente media hora de tiempo y un sacerdote para prepararse á morir. Después de haberse confesado, en vano M. de Tresignies pidió hablar con el general Grivone; el comandante le respondió friamente que no le concedia ningun tiempo mas.

Llevado en seguida contra un muro y al instante que volvia la cara para decir algo al capitán del piquete, Teccia, recibió una descarga que lo dejó cadáver. Este malogrado joven habia escrito en la cartera del capitán las palabras siguientes: «Me llamo Alfredo de Tresignies de Namsar y soy primo de la marquesa de Montal esposa del embajador de Italia en Bélgica.» Al dirigirse al capitán Teccia antes de morir era, tal vez para hacerle algun encargo para su familia, pero no tuvo tiempo.

Encontróse dentro del librito de memorias del joven un retrato de mujer y un niño, recuerdo sin duda de alguna hermana ó novia. M. Alfredo de Tresignies era sobrino de la ma-

riscala de Saint Arnaud.

El oficial que manda las tropas francesas en la frontera romana reclamó su cuerpo, el cual le fué entregado. La muerte de este infortunado jóven extranjero ha producido mucho disgusto y una sensacion profunda en el país.

Las últimas noticias de Borges son que las fuerzas reunidas bajo sus órdenes se elevan ya á algunos miles de hombres.

Por mas que se diga, en Nápoles está muy lejos de reinar tranquilidad. El 25 hubo en dicha capital una manifestacion obrera, cuyo objeto fué pedir aumento de salario, para el 1.º de diciembre se anuncia otra demostracion contra la cuota de treinta y seis mil hombres, y se teme que ocurran desórdenes y algun conflicto que cause derramamiento de sangre.

Marsella 1.º de diciembre.

El marqués de Lavalette, embajador de Francia en Roma, ha llegado por fin á Marsella en direccion á su destino. Este retardo habia dado margen á numerosos comentarios. Sin embargo cualquiera que pueda ser la mision ulterior del nuevo embajador relativamente al poder temporal y á la permanencia de Francisco II en los Estados Pontificios, por ahora parece que ha de concretarse á una tregua ó á una politica expectante que ha reanimado las esperanzas, ó tal vez las ilusiones de los conservadores romanos. Todas las cartas que se recibieron ayer de Roma, hablan de esta disposicion á la seguridad; por lo demás, añaden lo que es casi supérfluo repetir, á saber, que no solo el Papa continúa inalterable en su resolucion de no transigir en punto á la integridad de sus Estados, sino que los cardenales le aconsejan tambien esa actitud decidida.

Solo algunos serian de opinion de que se cediesen las Romanias, que traen mas conflictos que provecho; pero el Sacro Colegio está unánime en reivindicar á lo menos las Marcas y la Umbria; y en cuanto al régimen interior, los cardenales que desean reformas, son de opinion de que el poder temporal en sus bases fundamentales no debe sufrir alteracion alguna.

De algunos dias acá nótese que pasan por Marsella muchos oficiales de Garibaldi procedentes de Inglaterra ó de París donde estaban en uso de li-

ceencia. Dicese que vuelven á encargarse de sus respectivos mandos á las órdenes del general Sirtori, y al efecto les proporcionan recursos para el viaje los cónsules del reino de Italia.

Paris 2 de diciembre.

Cuando la Inglaterra envió sus buques al golfo de Méjico no sospechaba que acaso en breve le seria preciso dejar desguarnecidas sus costas para una gran guerra con otra nacionalidad de América. Pero tal vez la idea de dejar desguarnecidas sus costas contendrá á la Gran Bretaña, pronta á enojarse en verdad, pero prudente como el antiguo Rey de Italia. Pensará tambien en las dificultades que vendrian á agravar la situacion del comercio que tan rudo golpe ha sufrido ya á consecuencia de una guerra suscitada entre sus clientes ordinarios. Verdad es que su marina con un soplo haria desaparecer del Océano los buques norte-americanos como leve paja; pero estos saben guarecerse en los puertos y en las bahías, y desde allí hacer una guerra de guerrillas marítimas á los grandes buques mercantes de Inglaterra cargados de productos industriales, de tejidos.

Los corsarios pueden causar mucho mal y hacer duraderos los perjuicios de una potencia marítima tan fuerte como Inglaterra. John Bull que tiene muy buen juicio, sabe tambien meditarlo mucho antes de llegar á las manos, y por mi parte creo que la reflexion librará á la Europa de la guerra de América.

Al fin y al cabo es posible que los Estados Unidos desapruében la conducta del capitán del *San Jacinto*. Ya sabe V. que cuando regresó el príncipe Napoleon se dijo que instó al Emperador para que no reconociese á la América del Sur; pues bien, ahora se reproduce este rumor, y se dice que en una conferencia habida ayer entre S. M. y el príncipe, este repitió los mismos consejos.

Por desgracia las noticias que se reciben del Norte de América, no permiten esperar una solucion pacífica. Lo que indiqué á V. ayer sobre la espada de honor que se acordó regalar al capitán del *San Jacinto*, se confirma hoy; y además se añade que á la tripulacion del propio navio se trata de regalarle pistolas y hachas. El entusiasmo ha sido tal, que la suscripcion abierta para estos objetos asciende á

50,000 duros.

Tambien se dice que en la lista oficial, aprobada por el presidente Lincoln, del estado mayor del nuevo general Mac-Clellan, figuran en el de ayudantes el conde de París y duque de Chartres, entre los siete oficiales que lo constituyen.

P. S. Me han dicho que el Emperador ha ofrecido su mediacion para el conflicto anglo-americano. Si el hecho es cierto, por mi parte estoy muy lejos de asociarme á los cargos que hace la *Patria* en su número de esta tarde, y seria esto tanto mas significativo en cuanto se susurra que la Francia puede tambien quejarse del *San Jacinto*, por haber insultado su pabellon. Pero el gobierno proceda con prudencia en no exagerar este hecho.—P.

Ministerio de la Guerra y de Ultramar.

El Gobernador Capitan general de Filipinas participa, con fecha 6 de octubre último, que no ocurre novedad en el territorio de su mando, y que su estado sanitario continúa siendo satisfactorio.

—El Gobernador Capitan general de la isla de Cuba, en 6 de noviembre próximo pasado, participa que no ocurre novedad, y que el estado sanitario era el mismo que manifestó en su anterior parte.

Por el vapor *La Plata*, último que de América ha llegado á Inglaterra, se han recibido noticias de la Habana del 8 y de Puerto-Rico de 12 del mismo mes, y en estas fechas no ocurría novedad en las provincias españolas. Con posterioridad no ha llegado ningun otro vapor de la procedencia espresada, segun resulta de la contestacion comprobada que han dado los Agentes de la nacion en Inglaterra á las preguntas que se les han dirigido oficialmente: no merecen, en consecuencia, ningun crédito las noticias sobre movimientos en Santo Domingo, publicadas por algunos periódicos franceses, y que han circulado en esta corte. (*Gaceta*, núm. 335.)

De el *Lloyd Español*:

Cádiz 26.—Ha llegado el vapor-correo de la Habana *Benenguer* con 19 dias de navegacion y 86 pasajeros. Aun no ha sido admitido por la Sanidad á causa de haber fallecido en el camino una persona.

Las noticias que trae de la H. b.

na alcanzan al 6.

A esta fecha se hallaba ya preparada la expedición á Méjico. Esperábanse las fragatas *Lealtad* y *Concepcion*. Irán seis fragatas de hélice, cinco vapores y once transportes, con ocho batallones infantería, dos baterías, dos escuadrones de caballería, 300 artilleros y 200 ingenieros; se envían además raciones en abundancia, y material de hospital y de sitio, etc. Los buques van ripertados para seis meses.

Tratábase aquí de crear dos batallones de voluntarios, organizándose milicias disciplinadas.

Las elecciones municipales se han hecho con el mayor orden.

Santo Domingo seguía prosperando: Santana regresó á la capital.

En Veracruz, todo seguía lo mismo. Los conservadores aumentaban sus fuerzas y amenazaban la capital.

— Los buques mercantes que el gobierno tenía fletados hasta la fecha de la salida del último correo, para formar parte de la expedición son: *Favorita*, *Teresa*, *Sunrise*, *Paquita* y *Palma*. Indudablemente hubieran sido ajustados la *Diógenes* y *Julio*, á no tener la primera un palo roto y la segunda otro compromiso.

— De *La Correspondencia* del 3: Mañana presentará el señor ministro de Marina á las Cortes, un proyecto de ley para el establecimiento de nuevas ordenanzas y matriculas de mar.

— El vapor *Colon* salió ayer del arsenal de la Carraca, para unirse á la escuadra del Mediterráneo.

— Por despachos de ayer se sabe que en Tetuan, Ceuta y sus contornos, se disfruta de la mas completa tranquilidad.

Londres 29.— Se asegura que el ministro inglés de Washington tiene ya orden de retirarse si no dá el gobierno satisfaccion en tres días.

París 30.— A última hora dicen los periódicos que hoy había decidido el Consejo de ministros de Londres reconocer el Estado del Sur, si Washington se niega á dar la satisfaccion pedida.

Londres 1.º — El *Warrior* se prepara á salir para las Antillas.

Ofrecen sus servicios muchos voluntarios.

En caso de negarse los Estados Unidos á dar una satisfaccion, Inglaterra reconocerá la república del Sur.

Turin 1.º — El baron Ricassoli ha

anunciado al Parlamento que presentará al mismo los documentos relativos á las diferencias con España.

París 1.º — Se asegura que los austriacos han debido entrar hoy en la Herzegovina.

París 2.º — La *Patria*, al hablar de la intervención de los austriacos en la Herzegovina, dice que tiene por objeto dejar libre la via militar de Klek á Ragusa. Conseguido este objeto, las tropas volverían á pasar la frontera.

Londres 2 de diciembre. — Segun noticias de Nueva York del 20, se asegura que Mr. Mason y Mr. Slidell fueron presos porque el capitán del *San Jacinto* se escedió en sus instrucciones y obró bajo su propia responsabilidad. Se lee por el contrario en el *New York Herald* que Mr. Lincoln no entregará á los enviados del Sud aun cuando ocasione la guerra. Segun el mismo periódico, los legistas consejeros del gobierno no se limitan á justificar al capitán del *San Jacinto*, sino que sostienen que hasta la confiscación del *Trent* hubiera sido legal.

Viena 2 de diciembre. — Un parte de Castelluovo anuncia que las tropas austriacas han destruido hoy las dos baterías de los insurgentes en Sutorina sin disparar un tiro y se han apoderado de dos cañones. Las tropas tenían orden de volver inmediatamente.

Génova 2.º — Ha llegado Garibaldi á esta ciudad y ha habido demostraciones de entusiasmo. Garibaldi ha pronunciado un discurso en el que ha dicho. «Tratándose de vosotros se necesitan hechos y no dichos. Cuando haya batallas estaré con vosotros.»

Londres 3.º — El *Herald* de Nueva York dice que el presidente Lincoln ha declarado que no devolverá los comisionados del Sur aunque esta resolución cueste una guerra con Inglaterra. Las demostraciones de aprobación á la conducta del *San Jacinto* continuaban en los Estados Unidos.

París 3.º — El *Times* cree, contra las esperanzas de los americanos del Norte, que la Francia se pronunciará contra los Estados Unidos.

Cotizacion de las bolsas de Madrid, París y Londres del día 4.

Madrid. — 3 por 100, 49-70.

París. — 3 por 100, 69 30. — 4 y 1/2 por 100 id., 95-60. — Fondos españoles: 3 por 100 interior, 47-5/8.

Londres. — Consolidados, 90 5/8 á 3/4.

PROVINCIA.

(De el *Correo de Mallorca*.)

Sabemos que se está trabajando activamente á fin de poderse instalar antes del verano próximo el nuevo colegio de segunda enseñanza que segun las disposiciones vigentes ha de establecerse en el instituto de esta provincia.

— Segun vemos en el *Boletín Oficial*, el Sr. D. Benito Canella Meana, nombrado Gobernador de esta provincia por Real decreto de 31 de Octubre último, tomó posesion de su destino el 28 de Noviembre, es decir, el mismo dia que llegó á esta ciudad.

(De *El Isleño* del 4.)

Ayer el señor gobernador de la provincia D. Benito Canella y Meana visitó el ayuntamiento de esta ciudad quien fué recibido por dicha corporacion con todas las formalidades usadas en iguales casos. El señor gobernador dirigiéndose á la municipalidad se espresó en frases dignas que demostraban cuan dispuesto se hallaba á favorecer del modo que estuviese á sus alcances toda clase de adelantos que se promoviesen en esta capital. El alcalde señor Quintana correspondió con el celo que le distingue en bien de los palmesanos, con espresiones análogas, demostrando una vez mas cuanto se desvela por el fomento de los intereses de este vecindario. Concluida la visita fué despedido el señor gobernador con la misma ceremonia que á su recibimiento.

MAHON 8 DE DICIEMBRE.

Efemérides.

1460.

La Diputación de Cataluña envía una numerosa embajada al rey D. Juan, para pedirle que pusiese en libertad á su hijo el príncipe Carlos de Viana.

1807.

Es nombrado rey de Westfalia, Gerónimo Bonaparte.

Recuerdos de Menorca.

1720.

Entró en el puerto de Mahon una embarcacion de guerra maltesa, á cuya tripulacion admitió la Sanidad á libre plática, dejando en cuarentena las mercancías que llevaba; pero habiéndose escedido los marineros en introducir y esponder algunos géneros, se mandaron recojer y reembarcarlos.

Segun el aviso inserto en este periódico, hoy á las 11 de la mañana es la hora señalada para el remate de toda clase de piedras de sillería necesaria durante el año próximo de 1862 para la ejecución de las obras de la fortaleza de Isabel II; dicha subasta será presidida por el señor Coronel Comandante de Ingenieros con asistencia de los SS. Gefe del Detall y Comisario de guerra.

Segun se nos ha manifestado, ayer se recibieron 50,000 duros procedentes de la caja de la Comandancia exenta de Ingenieros de Palma, y si á este aliciente añadimos los grandes acopios de materiales que con tanto acierto se están haciendo, no dudamos que dichas obras tomarán un considerable desarrollo en el próximo año de 1862.

El Ilmo. Sr. Obispo de la Diócesis visitó el juéves el Establecimiento de Enseñanza de señoritas que con tanto acierto como aceptación dirige la profesora D.^a Teresa Pous de Orfila: al llegar Su Ilma. las educandas entonaron un hermoso himno á la Santísima Virgen, su divina Patrona, y despues se presentaron las clases de Doctrina cristiana y Urbanidad que manifestaron hallarse perfectamente enteradas en estas materias, como igualmente la de Historia sagrada que hizo una reseña de los pasajes mas selectos del Antiguo Testamento.

Siguió luego la clase de francés dirigida por el profesor D. Roque Guñalons, y aun cuando solo hace dos meses que tuvo principio, las alumnas, tanto en la lectura como en la traduccion, recitado y conversacion, manifestaron una gran soltura y facilidad, probando asi sus rápidos adelantos.

S. Ilma. pasó en seguida á una sala donde estaban de manifesto las labores ejecutadas por las educandas notándose muchas de esquisito gusto y esmerado trabajo.

La visita duró dos horas completas y al despedirse el señor Obispo se dejó oír un «Trisagio» formado por un armonioso cuarteto y que el señor Orfila esposo de la Directora habia compuesto para este acto.

Una y otro, el profesor de idiomas y las señoritas todas recibieron la mas cordial felicitacion de nuestro dignísimo Prelado que elogió el celo con que los primeros desempeñan sus respectivos encargos y la aplicacion y aprovechamiento con que escuchan las últimas sus instrucciones, retirándose Su Ilma. despues de dos horas completas de visita.

Dice *La Correspondencia*:

Se ha hecho estensiva á marina la real orden espedita por el ministerio de la guerra en 7 de junio último, referente á la escepcion del servicio del mas antiguo de dos ó mas hermanos que se hallea en las filas en los casos prevenidos en otra real orden de 25 de diciembre de 1858.

A escitacion del señor cónsul de Francia se ha publicado en el *Boletin oficial* de Málaga, y para conocimiento de las familias españolas á quienes pueda interesar, que los matrimonios hechos en Espa-

ña segun la ley del país entre española y francés, si bien son aqui válidos, no lo son en Francia, segun la que allí rige, sino con la condicion impuesta por el código civil, que previene en su artículo 170 ser nulo el matrimonio contraido en el extranjero entre un francés y una extranjera sin las publicatas prévias hechas en Francia, conforme al artículo 63 del código Napoleon.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.

La Purísima Concepcion de Nuestra Señora, patrona de España y de sus Indias.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de los Dolores, en la iglesia parroquial de Santa María.

En la de las Religiosas Concepcionistas á las 10 habrá oficio solemne y sermon, que dirá D. Miguel Sintes, Pbro., por la tarde, visperas solemnes y conciudadas se dará principio á un devoto y solemne octavario.

En la de San Francisco tendrá lugar la misma solemnidad, predicará D. Francisco Orfila Pbro.

SANTO DE MAÑANA.

Santa Leocadia virgen y mártir.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE HOY.

SOL.—Sale á las 7 horas y 8 ms.—Pónese á las 4 h. y 36 ms.

LUNA.—Sale á las 11 h. 41 ms. de la M.—Se pone á las 11 h. y 41 ms. de la N.

ORDEN DE LA PLAZA

del 7 de diciembre de 1861.

En celebridad de ser mañana el dia de la Purísima Concepcion de Nuestra Señora Patrona de España é Indias, vestirán las tropas de esta guarnicion de rigurosa gala, y la Fortaleza de Isabel II hará las salvas de ordenanza.—El General Gobernador—Bassols.

Servicio para el 8.

Gefe de dia: D. Francisco Calderon y Ansoategui, coronel graduado, teniente coronel primer gefe del batallon Fijo de Artillería de Mallorca.—Parada, hospital y provisiones, Granada.—El Sargento Mayor.—Miguel Ferradas.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

ENTRADAS.

De Barcelona y Alcudia vapor esp. Menorca, de 120 t. cap. D. Agustin Galens, con 22 trip., 60 pasajeros, 205 cueros, 38 sacos harina, 20 fardos tejidos, 9 cascos sardinas, 50 bultos géneros, 9 cerdos y otros efectos.

AVISOS OFICIALES.

Alcaldía de Mahon.

Segun me participa el Exmo. Sr. Gobernador militar de esta isla con fecha seis del corriente, han de inutilizarse, haciéndolos rebentar, unos cañones que existen en las torres de

Tamarells, Cala Caufar, Punta prima y Binisaida, cuya operacion ha de tener principio mañana lunes.

Lo que hago público por medio del periódico á fin de que llegue á noticia de estos habitantes, y puedan precaverse de un siniestro dejando de acercarse en las inmediaciones de dichas torres. Mahon 8 diciembre de 1861.—Juan José Sancho.

ANUNCIOS.

Se vende un caballo andaluz de excelentes cualidades, de seis años de edad y cuatro dedos sobre la marca: en esta imprenta informarán.

Se darán las gracias y una gratificacion á la persona que entregue en esta imprenta un abanico de marfil que se extravió uno de los dias del mes pasado.

Para ALICANTE.

Saldrá á la mayor brevedad posible el pailebo: español Rita, capitan D. Matias Riudavets.

Admite cargo y pasajeros, y lo despacha el mismo capitan.

VAPOR MENORCA.

Al mando del capitan D. Agustin Galens saldrá para Barcelona con escala en Alcudia hoy domingo á las nueve de la mañana; admite carga y pasajeros.

Lo despacha D. Juan Taltavull, Angel, 22.

TEATRO.

Segunda veintena.

Gran funcion 12 de abono para hoy domingo 8 de diciembre.

1.^o Sinfonía.

2.^o El magnífico y aplaudido drama en cuatro actos y un prólogo, original de M. Bouchardi, titulado:

LA HERMANA DEL GABRETERO.

3.^o Las Macarenas, cuadro bailable del género español, por el cuerpo coreográfico.

4.^o El chistoso fin de fiesta cuyo título es: FUERA!!

Entrada 2 rs.—Media 1 rl.—A las 7.

Por todo lo que vá sin firma—J. Hospitaler.

Director y editor responsable,
JOSE HOSPITALER.

Imp. de D. Juan Fábregues y Pascual,
calle Nueva, núm. 21.